

Los usuarios del Júcar-Vinalopó pactan con el Gobierno negociar el trasvase

La Junta Central firma la paz con el Ministerio de Medio Ambiente y acuerda trabajar conjuntamente para mejorar la calidad del agua

VOTE ESTA NOTICIA ★★★★★



F. J. BENITO El presidente de la Junta Central de Usuarios del Trasvase Júcar-Vinalopó, Andrés Martínez, llegó ayer, acompañado de los hombres fuertes del equipo de gobierno -Francisco, Santiago, Luis Alted y Federico Mejía-, a un principio de acuerdo con el Ministerio de Medio Ambiente para trabajar conjuntamente en la búsqueda de una solución en el conflicto que mantienen los regantes con el Gobierno por la ejecución del trasvase de aguas del Júcar a la provincia. Más de tres años después de la paralización del proyecto original -28 de julio de 2005-, Martínez y su junta se reunieron en Madrid con la nueva directora general del Agua, Marta Morén -sustituta de Jaime Palop- con la que acordaron crear un grupo de trabajo para estudiar la fórmula que mejore la calidad del agua de riego hasta, incluso, la prepotabilidad, según apuntó ayer Andrés Martínez.

La Junta Central valoró positivamente el paso adelante dado por el nuevo equipo del Ministerio de Medio Ambiente en lo que se interpreta como la firma de la paz tras tres años de desencuentros y hostilidades que llevaron a los regantes a plantear varios recursos judiciales y una reclamación multimillonaria por las pérdidas que ha supuesto el retraso de la llegada del agua a la provincia. Desde ayer los usuarios están dispuestos a retirar todos los contenciosos: "se ha abierto la puerta porque vemos sinceridad y ganas de solucionar el tema en el Ministerio de Medio Ambiente. A bote pronto lo que quiero trasladar en estos momentos es mi agradecimiento a Marta Morén, una persona que conoce nuestro problema desde julio de 2003 y que nos ha demostrado que quiere solucionarlo".

Treinta y ocho meses después de que el Gobierno dinamitara el proyecto para el trasvase Júcar-Vinalopó con la paralización de las obras desde

Cortes de Pallás y el cambio del proyecto trasladando la toma del agua al Azud de Antella, el Ministerio de Medio Ambiente ha retomado las negociaciones con la Junta Central, incluyendo además a los usuarios de la Marina Baixa, inicialmente "desenganchados" del proyecto por decisión del entonces director del Agua, Jaime Palop. Las defenestraciones de la ministra Cristina Narbona y del consejero-delegado de Aguas del Júcar, José María Marugán, tras la llegada de Ángeles Espinosa al nuevo Ministerio de Medio Ambiente abrió la vía del diálogo y ayer éste se concretó en una reunión celebrada en Madrid con Marta Morén, persona a la que los regantes del Vinalopó tuvieron ocasión de dar a conocer su proyecto en Bruselas en julio de 2003 cuando la



Marta Morén se reunió ayer con Andrés Martínez y su junta en Madrid A. I.

MULTIMEDIA

 [Fotos de la noticia](#)

hoy directora general del Agua era técnico en la capital de la UE.

A partir de ahora se abren, según apuntaron ayer desde la Junta Central, todo tipo de posibilidades sobre el Júcar-Vinalopó. Los regantes aceptan, incluso, la toma del agua desde el Azud de la Marquesa (Cullera) siempre que se les garantice la calidad del agua y un precio competitivo. Fuentes presentes en la reunión apuntaron ayer que cobra fuerza la posibilidad de que se construya un macrodepuradora en el azud que trate los caudales antes de impulsarlos hacia la provincia. Posibilidad que conllevaría un aumento de los costes y, por lo tanto, una repercusión en los precios. No obstante "hay que sentarse y hablar del tema, reconducir la situación porque como nos han trasladado en la reunión de Madrid, donde no llegan los usuarios puede llegar la Administración", sentenció Martínez. El Ministerio de Medio Ambiente colocó la primera piedra del nuevo trazado del Júcar-Vinalopó el 19 de julio de 2007 y espera que las obras culminen en el segundo semestre de 2009 para enviar a la provincia hasta 80 hm³ de agua al año. En principio sólo sirve para el regadío pero desde ayer los usuarios confían en que pueda llegar a ser prepotable.

CRONOLOGÍA

La Junta Central firmó el 18 de marzo de 2003 un crédito de 75 millones -hoy anulado- para pagar las obras del trazado original. El crédito terminó anulándose pero costó a los regantes 750.000 euros.

El 4 de febrero de 2005 Aguas del Júcar pacta con los usuarios el pago de las obras vía tarifa..

El 28 de julio de 2005 se suspenden las obras Cortes-Villena.

En noviembre de 2005 Aguas del Júcar expulsa a Andrés Martínez de su consejo de administración.

El 18 de julio de 2007 comienzan las obras del nuevo trazado del trasvase.

El 5 de enero de 2008 Junta Central y patronal inician una campaña para recoger 500.000 firmas para exigir el cambio de trazado. El día 26 un notario levanta acta de sustancias tóxicas en Cullera.

Febrero de 2008. Medio Ambiente releva al algo cargo que ejecutó el cambio del trazado del trasvase.

Julio de 2008. Fracasa la campaña de recogida de firmas

Septiembre de 2008. Acuerdo para negociar el trasvase.